



長尾小学校だより | 2月号

令和7年(2025年)11月28日 宝塚市立長尾小学校長 高橋 剛

心温まる学びの積み重ねを胸に、新しい年へ



冬の冷気が身にしみる季節となり、校庭の木々も静かに葉を落とし、年の瀬の訪れを告げております。今年度も残すところわずかとなり、学校全体が1年の総括に向けて、静かな充実感とともに歩みを進めているところです。

さて、先般実施いたしました「長尾っ子コンサート」におきましては、保護者の皆様に多数ご来校いただき、誠にありがとうございました。当日のご参観のみならず、これまでの日々の練習を支えてくださった励ましや声かけ、生活面でのご協力など、本校の教育活動に深いご理解とご支援を賜りましたことに、改めて厚く御礼申し上げます。

音楽は、言葉を超えて心を通わせる力を持つといわれます。今年度のコンサートにおいても、子どもたちはその力を存分に体感し、学年ごとに異なる表現に挑戦しながら、仲間とともに作り上げる喜びを味わっていました。演奏を終えた直後には、「緊張したけれど、最後までやりきることができてうれしかった。」「たくさん練習してきたからこそ、本番で一番いい演奏ができた。」「みんなで力を合わせる大切さを実感した。」「一人ひとりががんばったから素敵な合奏になった。」「他の学年の演奏がすばらしくて心に残った。」など、多くの振り返りが聞かれました。子どもたちの表情には、挑戦を乗り越えた者だけが味わう充実感が満ち、音乐会が確かな学びの場となったことを改めて感じました。

音乐会には、表現力の向上だけでなく、多面的な教育的意義があります。自分の目標に向けて練習を積み重ねる「粘り強さ」は、学習全般にも通じる大切な力です。また、仲間の音を聴き、呼吸を合わせ、互いに補い合う過程では、「協働性」や「思いやり」が育れます。自分だけではなく、周りの友だちの努力に気づき、互いを認め合うことは、学校生活全体をよりよいものにする基盤となります。こうした一連の経験は、本校がめざす子ども像である「自ら学び、考えを深める子(知)」「互いを認め合い、思いやりのある子(徳)」「心身ともに健康で、最後までやり抜く子(体)」の育成に直結した学びであり、学校教育の重要な柱の一つであると位置づけています。

振り返れば、2学期は行事が多く、子どもたちが大きく成長する時期でもあります。学習では、基礎・基本の定着に努めながら、一人ひとりが主体的に学びに向かう姿が多く見られました。友だちとの関わりの中で、自分の思いや考えを伝える力が育ち、時に意見の食い違いを調整しながら協働的に学ぶ姿も増えてきました。また、日々の生活指導や健康教育の場面でも、挨拶や生活習慣、体力づくりなど、子どもたちが自らの生活を振り返り、よりよくしようとする様子が随所に見られました。

併せて、地域の皆様の温かな支えも本校の教育活動に大きな力を与えてくださいました。見守り活動や学校行事でのご協力、地域学習へのご理解など、学校と地域が連携することで、子どもたちにとって安全で学びの深まる環境が形成されています。保護者の皆様をはじめ、地域の多くの皆様に、この一年間のご支援に心から感謝申し上げます。

来週より実施いたします個人懇談会では、学校と家庭が直接顔を合わせ、お子様の成長や課題について意見を交わす貴重な機会となります。お忙しい中、日程調整にご協力いただき、重ねて御礼申し上げます。お子様一人ひとりの成長をともに見つめ、今後のよりよい育ちにつなげる場としていきたいと考えております。

いよいよ3学期を迎えます。3学期は短い期間ではありますが、一年間の総まとめとして非常に重要な学期です。子どもたちが本年度の学びに確かな手応えを持ち、次の学年に自信をもって進級できるよう、教職員一同、教育活動の充実に努めてまいります。年末に向けて慌ただしさが増す時期ではございますが、どうぞ健康に留意され、よい新年をお迎えくださいますようお祈り申し上げます。来年も引き続き、本校の教育活動へのご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。



12月行事予定

日	曜日		日	曜日	
1	月	校外学習（4年：バandoー神戸青少年科学館）	17	水	古紙回収
2	火	全校朝の会 全校音楽	18	木	校区人権市民集会 <u>定時退勤日</u>
3	水		19	金	狂言出前授業（6年）西谷農家出前授業（3年）
4	木	個人懇談会 食育出前授業（4年） <u>定時退勤日</u>	20	土	
5	金	個人懇談会 食育出前授業（4年）	21	日	
6	土		22	月	給食終了 マダガスカル出前授業（6年）
7	日		23	火	大掃除（3 h）
8	月	個人懇談会	24	水	
9	火	個人懇談会	25	木	終業式 <u>定時退勤日</u>
10	水	個人懇談会 学校運営協議会	26	金	冬季休業日（～1月6日）
11	木	社会見学（3年：東消防署） <u>定時退勤日</u> 校外学習（2年：キッズプラザ大阪）	27	土	
12	金	社会見学（3年：東消防署） 鳥獣戲画出前授業（6年）	28	日	
13	土		29	月	学校閉鎖日（～1月3日）
14	日		30	火	
15	月	会議日（5時間終了後下校） 社会見学（3年：東消防署）エイズ出前授業（6年）	31	水	
16	火	市内一斉防犯活動			

お知らせとお願い

1.スクールカウンセラー及びスクールソーシャルワーカー出勤日

本校では週1日スクールカウンセラーの筒井優介先生が来校されます。10時から16時頃まで面談可能となります。12月4日（木）11日（木）18日（木）が来校日です。同じくスクールソーシャルワーカーの西野緑先生は、12月5日（金）12日（金）19日（金）が来校日です。面談を希望される方は、事前に担任または特別支援コーディネーター（上山教諭）まで連絡（88-2031）をしてください。

2.二学期の個人懇談会について

4日（木）5日（金）8日（月）9日（火）10日（水）に個人懇談会を実施します。短時間ではございますが、お子様の学習や生活の様子について、学級担任と話し合う良い機会です。ご出席いただきますようお願いします。

3.いじめ防止月間（12月）

宝塚市では、「12月を「いじめ防止月間」とし、市内各校でいじめ防止のための取り組みを行います。長尾小学校では、児童が主体となった活動を行います。5・6年生の計画委員会の児童が企画し、「いじめ防止日めくりカレンダー」を作成して、全クラスに掲示します。いじめは絶対にしてはいけないことだと、教師から日常的に指導を行い、子どもたちも普段から心得ています。しかし、この月間に全校で取り組むことで、一人ひとりの意識をさらに高め、生活目標の達成に向けて主体的に行動できるようにしていきます。

1月の主な行事予定

7日（水）始業式
13日（火）給食開始 性の教育（5年）
14日（水）全校音楽
16日（金）地震想定避難訓練 地域合同防災学習（4年）
19日（月）会議日（5校時終了後下校）
20日（火）市内一斉防犯活動 食育出前授業（4年）
22日（木）食育出前授業（4年）
23日（金）クラブ活動（5・6年）
27日（火）体育特別授業（4年）
28日（水）古紙回収
29日（木）入学説明会
30日（金）長尾っ子まつり オープンスクール